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КУЛЬТУРА

АКТУАЛЬНО

Центр «страны утренней свежести»

КРУГОЗОР

читайте в этом номере

Мы не сделаем вас умнее, мы научим вас думать

ниверситетскаяНГУ

НОВОСИБИРСКИЙ
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ

УНИВЕРСИТЕТ

У

ДЕЛУ ВРЕМЯ

Все на 
выборы!

Чтобы «понять» страну, надо познакомиться с ее 
культурой. У студентов нашего университета благо-
даря работе Корейского центра НГУ есть возмож-
ность больше узнать про Страну утренней свежести.

Безопасный городок – наш выбор

Вопрос охраны правопорядка на территории студго-
родка всегда был актуален. Уже не первый год ответ-
ственность за безопасность студентов возложена на 
охраное предприятие «Драккар».

Wanted: студенты-трудоголики

Быстро пролетают несколько лет обучения в уни-
верситете. На последнем курсе многие задают себе 
вопрос: где искать работу, но немногие знают, что 
поиск работы можно начать, не выходя из стен НГУ.

Математическая поездка в Польшу

Студенты нашего университета регулярно принима-
ют участие в медународных конференциях. Про свою 
поездку в Польшу рассказывает студентка ММФ Ма-
рия Карманова.
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«Пусть студенты задают 
каверзные  вопросы!»В спорткомплексе НГУ 6 марта прошел

седьмой фестиваль фитнес-аэробики
«Весенняя капель», посвященный 
60-летию Великой Отечественной войны. 
В этом году в фестивале участвовало 25 
сильнейших команд из Новосибирска, 
Рубцовска, Томска, Красноярска 
и Барнаула.

Весенняя капель

Каждый год 12 апреля начинают свою 
работу многочисленные секции МНСК. 
Занятий нет, но это напряжённый 
рабочий день для студентов 
и преподавателей.

Третьего апреля состоятся выборы ново-
го состава городского Совета депутатов 
Новосибирска. Наш город третий по ве-
личине в России,  индустриальный, эко-
номический, научный и культурный центр 
Сибири. Мы должны прийти на избира-
тельные участки, чтобы определить буду-
щее нашего города, обеспечить его ста-
бильное развитие на ближайшие годы. Для 
этого необходимо избрать в состав Совета 
достойных людей, хорошо знающих про-
блемы Новосибирска и способных после-
довательно отстаивать интересы горожан.

Давайте осознаем важность выбора мест-
ной городской власти и, отложив свои си-
юминутные заботы, 3 апреля придем на 
избирательные участки, и тем самым по-
кажем, что нам не безразлична судьба 
Новосибирска, Академгородка и НГУ.

(604)
20 марта – 31 марта 2005
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Открытый урок

.12.11

Они защищали наше будущее

Газета «Университетская жизнь» продол-
жает рассказывать о ветеранах Великой 
Отечественной войны, работавших ког-
да-то в НГУ. В этом выпуске Вы узнаете о 
военном прошлом А. А. Решетникова и 
А. Н. Синицыной.

Межрегиональная общественная органи-
зация «Правовое общество» оказывает 
бесплатные юридические консультации 
по различным отраслям права. Совместно 
с газетой «Университетская жизнь» МОНО 
«Правовое общество» открывает рубрику 
«Консультант». 

КонсультантК 60-летию ПобедыОбразование
Почему выгодно быть «ботаником»

Их традиционно называют выскочками, 
«зауканами» или модным сегодня сло-
вом «ботаник». Тех, кто хорошо учится. 
Но именно они имеют возможность зара-
ботать благодаря хорошим или отличным 
академическим показателям. 

Первая игра Кубка КВН НГУ наделала 
много шума. Нахлынула волна крити-
ки, ор га  низаторы схватились за голову, 
а «уни ве ровские» болельщики приуны-
ли: пока в полуфиналах нет ни одной ко-
манды из НГУ. Второй четвертьфинал 
приободрил всех. 

КВН нового generation-p

Атмосфера Музей истории НГУ
КВН: НГУ — ДнепрГУ

Седьмого июня 1988 г. на площади перед 
университетом собралась веселая, воз-
бужденная толпа. Царившее возбужде-
ние объяснялось просто – в Москву на 
КВН отправлялась команда болельщиков. 
У сегодняшних читателей «УЖа» есть воз-
можность прочитать сценарий конкурса 
«Визитная карточка» команды КВН НГУ.

История не по учебнику

Самые далекие пероды истории можно из-
учать не только по картинкам в учебнике, 
но и наглядно, прикоснуться к древности 
собственными руками. Те, кто 20 мар-
та присутствовал на презентации выстав-
ки «Доспехи воинов Центральной Азии 
(III-XVIII вв.)» смогли в этом убедиться. 

Электронная почта: forum@nsu.ru 
телефон: +7 (3832) 397556 
факс: +7 (3832) 397101
http://press.nsu.ru
Мнение редакции может не совпадать 
с мнением авторов. 

За содержание рекламы ответственность несет 
рекламодатель.

При перепечатке материалов ссылка на газету 
«НГУ: Университетская жизнь» обязательна. 

Венгрия и Россия 

объЕДИНЕны 
общей идеей

.09 /

Три вечера на «Острове».12 /

Эпатаж в Новосибирске.12 /
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«Пусть 
студенты 
задают 
каверзные 
вопросы!»

История 
              не по учебнику

Каждый год 12 апреля начинают свою 
работу многочисленные секции МНСК. 
Занятий нет, но это напряжённый рабо-
чий день для студентов и преподавателей. 
Докладчики (в том числе автор этой за-
метки) само собой ходят на конференцию 
и представляют там результаты своей на-
учной работы, отвечают на вопросы ау-
дитории. 

Для тех, кто не делает докладов, иногда 
велик соблазн остаться дома и поспать. 
Но им тоже полезно прийти и послу-
шать выступления. Как   считает   ректор        
НГУ чл.-кор. РАН Н. С. Диканский, «сту-
дентам надо посещать семинары, участво-
вать в конференциях и учиться делать 
доклады по своей теме исследования». 
Последнее можно почерпнуть из высту-
плений на МНСК. Ведь важно также уметь 
слушать. А если умеешь слушать, то мож-
но узнать для себя очень и очень много. 
Канд. филол. наук, доц. О. Н. Фокина от-
мечает: «Основная польза для слушателей 
заключается в том, что из докладов очеви-
ден спектр научных проблем, разрабатыва-
емых кафедрой. Ведь прослушивание – это 
и обучение, и приобщение. Оно стимули-
рует интерес к теме». Первокурсникам 
полезно посмотреть, как структуриру-
ются доклады, как отвечают на вопросы. 
Возможно, во время прослушивания вы-
ступлений придут в голову идеи для соб-
ственной курсовой работы. 

Доклады на МНСК делаются на высоком 
уровне. Секции и темы самые разнообраз-
ные, поэтому каждый сможет найти для 
себя что-то интересное. Ректор отмечает 
ещё одну важную вещь: «Пусть студенты 
задают каверзные вопросы».  Понятно, что 
вопросы задаются не с целью «потопить» 
докладчика. Чем интересней вопрос, тем 
интересней ответ. Между прочим, высоко-
поставленные гости, приезжающие в НГУ, 
зачастую отмечают, что студенты нашего 
университета задают более квалифициро-
ванные вопросы, чем в других вузах. 

Д-р филол. наук, доц. О. Н. Алёшина счи-
тает: «Конференция – это научная работа, 
учебное мероприятие. Мы же учимся, по-
этому посещать и участвовать в  МНСК 
очень полезно».

Так что ходите, слушайте, узнавайте но-
вое, делайте для себя открытия и обяза-
тельно участвуйте!

Евгения Коптюг

  Насколько я помню, с таким предметом, как 
история, я первый раз столкнулся в 3-м классе 
школы. Не впечатлило. Как-то однообразно: 
цари, войны, культуры различных эпох и 
народов «в кратком содержании»; причем 
после XVII в. любые отличия стираются 
окончательно .  Продолжилось  все  в 
университете, где я еще больше укрепился 
во мнении, что история должна быть в списке 
предметов, которые стоит посещать только 
для галочки. Кто мог подумать, что прошлое 
можно изучать не только по картинкам в 
учебнике, но и наглядно, прикоснуться к 
древности собственными руками. А мог 
как подумать, так и представить широкой 
общественности заведующий кафедрой 
археологии д-р ист. наук, проф. Юлий 
Сергеевич Худяков.

  В рамках дня открытых дверей в музее НГУ 
отделение археологии провело презентацию 
выставки «Доспехи воинов центральной 
Азии III–XVIII вв.». Была представлена только 
часть экспозиции, но и этого хватило, чтобы 
поразить всех приглашенных абитуриентов, 
ученых, журналистов. Самое интересное 
заключается в том, что представляли 
экспонаты студенты. Каждый из них был 
одет в костюм одной из эпох. Казалось, 
что смотришь на реального воина Золотой 

Евгений Иванов 

Прием работ на конкурс журналистского мастерства 
«Аргонавты-2005» закончен. Профессиональное жюри 
уже знакомится с представленными работами. 
Оргкомитет конкурса учредил специальный бонус 
для аргонавтов – приз зрительских симпатий, судьба 
которого – в ваших руках. В апреле вы можете проголо-
совать за понравившегося вам участника на официальном 
сайте факультета журналистики www.jf.nsu.ru

Выбери своего журналиста!
Аргонавты–2005: 

Орды или Манчжурии. Конечно, на выставке 
были представлены не настоящие доспехи 
той эпохи, а их точная реконструкция. «На 
презентации выставки вы могли видеть так 
называемые “новоделы”, т. е. реконструкции 
из современных материалов по образцу тех 
доспехов или полностью сохранившихся, 
например тибетский панцирь, тугарский шлем, 
либо просто реконструкции по сохранившимся 
отдельным элементам и изображениям», – 
рассказывает Юлий Сергеевич. – Сначала мы 
воссоздали доспехи на бумаге, а потом Юрий 
Филиппович, мастер, изготовил предметы в 
натуральную величину». Понятно, что  это 
дело не одного дня и даже не года. 
  Как чувствует себя современный человек, 
надевая обмундирование воина XV в.? На этот 
вопрос  ответил студент 1-го курса отделения 
археологии ГФ Григорий Марковский: 
«В среднем доспехи весят от 12 до 15 кг 
– это обмундирование всадников. Когда 
стоишь в таком обмундировании, то через 
некоторое время от тяжести начинают 
болеть плечи и голова. Если бы был конь, 
то основная нагрузка приходилась бы на 
животное.   Я   провел   в   доспехах   около  
3-х часов.  Несмотря на физическую нагрузку, 
ощущение просто незабываемое, когда ты 
видешь мир через прорези  шлема монгола 
XIII века. Демонстрация доспехов в действии 
не была предусмотрена, но чтобы более 
наглядно показать зрителям, как выглядели 
в действии войны тех времен, мы согласились 
продемонстрировать несколько боевых 
приемов. Надо отметить, что это был первый 
раз, когда в бою сражались войны разных 
эпох, пускай сражались не по-настоящему».  
Остается только сказать, что выставка будет 
проходить в краеведческом музее, в течение 
нескольких месяцев.
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студенты-трудоголики

Кадровый центр НГУ: далеко ходить 
не надо

Не все об этом знают, но в НГУ есть 
специальная структура, которая занимается 
трудоустройством студентов и выпускников. 
Кроме составления базы данных работо-
дателей и выпускников кадровый центр 
занимается проведением презентаций. Разные 
компании в стенах НГУ рассказывают  о своей 
работе и заодно «рекрутируют» себе кадры. 

Традиционным для кадрового центра 
является  проведение  Дня  карьеры. 
В 2004 г. пять крупных компаний: Sch-
lumberger,  Procter&Gamble, Ernst and 
Young, «Холидей-Классик», «МВ-офисная 
техни ка» –  познакомили студентов НГУ 
со  своей деятельностью, их развитием, 
ролью на рынке труда и возможностями 
карьерного роста. В этом году количество 
компаний увеличится до десяти – интерес 
к университету растет с каждым годом. 
День карьеры планируется провести во 
второй половине апреля. Кадровым центром 
бесплатно проводятся лекции, посвященные 
вопросам трудоустройства. Специалисты 
рассказывают о том, как правильно под-
го   товиться к собеседованию, лучше прой-
ти испытательный срок, какие права
и обязанности работника предусмотрены 
трудовым законодательством. 

По словам замдиректора кадрового центра 
Екатерины Захаровой, в настоящее время 
работодателями наиболее востребованы 
менеджеры разных направлений. «Компании 
ищут себе выпускников и студентов 
с качественными знаниями, но не просто 
с  о п р е д е л е н н ы м  б а г а ж о м  н а в ы к о в 
и заученных правил, а таких ребят, которые 
умели бы пользоваться этими знаниями 
на практике, умели бы думать».

Что делать: если Вы нуждаетесь в работе, 
необходимо заполнить анкету в офисе 
кадрового центра (общежитие № 9), которая 
попадет в базу данных и будет предложена 
работодателям, заинтересованным в ценных 
кадрах. Если их предложение совпадает с 
Вашим представлением о хорошей работе, 
и Ваши данные устраивают работодателей, 
можете подыскивать место, где будете 
отмечать получение первой зарплаты.

Евгения Дыхан

Современный студент не должен 
бояться, что он до пенсии будет таскать 
ящики или расклеивать объявления. 
А тем более студент НГУ – престижного 
вуза, дающего качественное 
образование. Помните: теперь не Вы 
ищете работу, а работа ищет Вас.

Наступает такое время, когда безмя тежность проходит. 
На 3-м курсе начинает зарождаться внутренне волнение: 
а как там, в большой жизни? На 4-м – оно становится все 
больше и больше, а на 5-м курсе у безработных студентов 
уже наблюдается нервный тик и трясущиеся руки. Пять лет 
нас холят и лелеют преподаватели, опекает деканат, но, 
выдав диплом, они облегченно вздыхают и переключают 
свое внимание на «младшеньких». И вот ты стоишь перед 
университетом с дипломом в руках, с кладезем знаний в 
голове и чемоданами (из общаги-то выселяют). Куда пойти, 
куда податься? Картина «Русский студент на распутье: еще 
не все потеряно», потому что есть на свете люди, которые 
помогут тебе трудоустроиться.

Отдел занятости Советского района: 
только для выпускников

Отдел занятости  работает  только  с 
безработными выпускниками, либо со 
с т у е н т а м и ,  б р о с и в ш и м и  о б у ч е н и е . 
Большая база вакансий находится в 
офисном терминале (информационный 
зал), где каждый беспрепятственно может 
с ней ознакомиться, а также  получить нужные 
инструкции и советы у консультантов. Здесь 
представлена информация по трудоустройству. 
За счет федерального бюджета служба 
занятости может бесплатно отправлять 
безработных граждан на профессиональное 
обучение, переподготовку и повышение 
квалификации. Около 30 учебных заведений 
города заключили договор со службой 
занятости о взаимном сотрудничестве.

Для безработных в целях поднятия их 
самооценки осуществляется психологическая 
поддержка, проводятся тренинги внутреннего 
роста, уроки по составлению резюме и т. д. 
Наиболее востребованные специальности – 
менеджеры, маркетологи, деятели торговли 
и управленцы.

Что делать: прежде всего, необходимо 
встать на учет в службе занятости. Для этого 
с паспортом, документом об образовании, 
трудовой книжкой (если есть) и  пенсионным 
удостоверением следует явиться в отдел 
занятости и подать заявку. В течение 10 дней 
Вам будет присвоен статус безработного. 
После этого Вашу кандидатуру представят 
работодателям, которые непременно 
обратят внимание на Ваше образование, 
специальность, записи в трудовой книжке. 
Если в течение года Вы нигде не работали, то 
Вам будут предлагать любую работу. 

Комиссия по трудоустройству профкома 
НГУ: неплохое начинание

В 2004 г. при профкоме студентов организована 
комиссия по трудоустройству.  За недол  гое 
время существования уже на лажены тесные 
контакты с восемью компаниями нашего города. 
И это не предел. Перспективы у комиссии 
впечатляющие. Планируется организация 
собственного кадрового агентства, расши-
рение списка сотрудничающих компаний, 
а также проведение акции для выпускников 
«Твое будущее». Комиссия предлагает 
студентам как постоянную, так и временную 
работу. Наиболее востребованные специ-
алисты – менеджеры и профи в области 
IT-технологий. 

Что делать: прийти в профком 
НГУ (ком. 215а) и заполнить 
анкету, которая  будет рассмотрена 
работодателями  в короткие сроки. 
Интересующие Вас вопросы 
можно задать на отдельной  ветке 
комиссии по трудо устройству на 
форуме: www.land82.nsu.ru
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«страны утренней 
свежести»

Это очень маленькая страна, но знают о ней 
все. Туристы говорят, что там красиво, дорого, 
чисто и очень тесно. Ханбок вместо красного 
сарафана, вместо балалайки комунго, вмес то 
пирожков – кимчхи. В книгах об этой стра не 
описывают восточное спокойствие, гармонию, 
сочетание «инь» и «ян» везде, где можно, даже 
на государственном флаге. Очевидцы говорят 
о западном темпераменте и стремлении 
к прогрессу вместе с уходящими в небо 
высотками… Это не «страна восходящего 
солнца», это «страна утренней свежести» 
– Корея.

Сегодня мало кто не пробовал блюда ко-
рейской кухни, не видел изображения дракона 
на знаменитой корейской вышивке, не держал 
в руках бумажного журавлика, сделанного 
в традиционной технике. Но, чтобы узнать 
Корею, этого мало. Говорят, чтобы «понять» 
страну, надо познакомится с ее культурой. У 
студентов НГУ есть такая возможность.

С февраля 2004 г. существует Корейский 
центр НГУ, где любой желающий может не 
только выучить корейский язык, но и сде-
лать, например, бумажный сад под ру ковод-
ством художницы Лим Воль Чжо, послушать 
корейскую музыку, почитать литературу о 
Корее, окунуться в чарующий и гармоничный 
мир Востока.

Наша справка

НГУ в числе первых ввел академическую 
комплексную подготовку специалистов 
востоковедов. В 1997 г. была набрана 
первая группа корееведов. Потребность 
в данных специалистах и сегодня 
остается очень высокой.

Благодаря  Корейскому центру в Междуна-
родной летней школе университета Аджоу 
учился студент отделения востоковедения 
ГФ НГУ Максим Лобатый. Он поделился 
с нами своими впечатлениями.

Открытие! За шесть лет существования 
этой школы я был первым студентом из 
России.

Круто ты попал! Случайно узнал о 
Междуна родной летней школе университета 
Аджоу. Корейская сторона оплачивала 
обучение (6-недельные курсы), проживание 
и культур ную программу. От меня 
требовалось обес пе чить свою дорогу и 
питание. От нашего уни вер си тета в Корею я 
поехал один.

Ученье – свет! Изучал гуманитарные 
науки: современную историю Кореи, между-
народные отношения восточной Азии, корей-
ский язык. Все это зачли в деканате как 
спецкурсы (!).

Страна. Мне очень понравилась Корея. 
Если сравнивать её со странами Запада, 
то Корея – это такая специфическая смесь 
России и Америки, плюс черты Востока. 
Корея – бурно развивающаяся страна 
европейского уровня. 

Шестого мая (в рамках 
Интернедели 2005 г.) Вы сможете 
ближе познакомиться с культурой 
Страны утренней свежести. 
А если вы не хотите ждать до 
мая, то двери Корейского центра 
НГУ всегда открыты. Корейский 
центр НГУ находится по адресу:   
ул. Пирогова, 10, холл. Тел. 39-78-17.

Наташа Яковлева

Центр был создан по инициативе ректората 
НГУ, отдела международных связей НГУ при 
поддержке Посольства Республики Корея 
в Москве, университетов Аджоу и Чуннам. 
Основной целью создания центра является 
развитие отношений между Россией и 
Кореей, а также распространение корейского 
языка и культуры.

Несмотря на небольшое время существо-
вания, центр успел организовать ряд 
мероприятий. В рамках Интернедели был 
проведен День корейской культуры в  НГУ, 
включавший выставку фотографий и дет-
ских рисунков «Корея, Сибирь, Я», показ  
фильмов «Оазис» и «Ханбок» (о национальной 
корейской одежде). Студенты-корееведы 
показали театрализованное представление 
«Добродетельная дочь», продемонстрировали 
технику тхэквондо. Прозвучали национальные 
корейские песни и танцы в исполнении 
студентов-корееведов НГУ и ансамбля 
«Косанг». Организаторы также побаловали 
желающих блюдами корейской кухни. 

В сентябре–ноябре 2004 г. Корейским 
центром была проведена выставка «Искусство 
мастеров Страны утренней свежести», 
посвященная 140-летию переселения 
корейцев в Россию. На ней были представлены 
уникальные произведения искусства 
художницы Лим Воль Чжо, выполненные в 
традиционной корейской технике работы с 
бумагой. Волшебный бумажный сад, стаи 
птиц, цветы, великолепные объемные панно 
удивляли и восхищали своей гармоничностью, 
красотой и искусностью исполнения. 
Корейский Центр НГУ представил коллекцию 
предметов искусства, в том числе ханбок – 
традиционную одежду, ударные музыкальные 
инструменты, посуду для чайной церемонии, 
веера  и атрибуты быта корейского народа. 
Выставку посмотрели более 10 тыс. жителей 
и гостей нашего города.

В июле 2004 г. НГУ принял группу корейских 
студентов Университета иностранных языков 
города Пусан под руководством профессора 
Ли. Эта группа приехала в Новосибирск 
в третий раз. Они постоянно помогают 
детскому дому № 5.  В Корейском центре 
эта группа студентов проводила занятия для 
всех желающих по каллиграфии, корейскому 
языку, корейской музыке. Корейские студенты 
показывали театрализованные представления 
на многих площадках Новосибирска и 
области.

Четыре студента НГУ получают стипендии 
Корейского центра НГУ. 

 С марта 2004 г. в Корейском центре и в 
гимназии № 3 постоянно проходят курсы 
корейского языка для всех желающих. С июня 
2004 г. работают курсы корейского искусства 
поделок из бумаги под руководством 
художницы Лим Воль Чжо.

На протяжении последних лет заметно 
увеличился интерес российских студентов 
к изучению истории, культуры и языков 
Востока. Именно для этого в НГУ и был создан 
Корейский центр – частичка «страны утренней 
свежести» в Новосибирске. 

Центр

Свидетельство очевидца 

Люди. Люди такие же простые, как наши.  
Сразу бросается в глаза знаменитое восточ-
ное гостеприимство. Корейцы хотят, чтобы
к ним ездили, у них учились, их учили. 

Не как у нас. В Корее все делают качест-
венн о, как говорят у нас, на совесть. Этой 
черты нам часто недостает.

Стереотипы. В России много стереотипов 
о Корее. Половина этих представлений 
неправда, а другая половина – лишь малая 
часть наших знаний об этой стране.

Тяжело было? Не очень. Аджоу – универси-
тет высокого класса. Он входит в десятку 
лучших вузов Кореи. Обучение велось на 
английском языке. Учиться было очень 
интересно, хотя никто и не заставлял. 

Международный вопрос. К иностранцам, 
особенно европейской внешности, относят-
ся очень хорошо. Я не сталкивался ни с 
каки ми стереотипами о русских. На меня 
реагировали как на любого иностранца, 
представителя западной культуры.

Удивило! Специалистов из России в Корее 
«отрывают» с руками.



НГУ – 
ДнепрГУ

Лето – пора каникул, экспедиций и отпусков. 
Для тех, кто не был на полуфинале и не 
смог посмотреть передачу по ЦТ, публикуем 
тексты некоторых конкурсов и напоминаем, 
что повтор будет в сентябре. Следите за 
рекламой.

ВИЗИТКА НГУ
(Вбегают четверо под марш):
Пускай МИСИ – это важная веха, 
Мы обсудили там множество тем, 
Но КВН во дворец переехал,
Теперь и здесь не решит он всех проблем.

1.– Хороший подарок получила молодежь 
Новосибирска и Днепропетровска – Дворец 
молодежи в Москве.

2.– Равных которому нет в мире. 
3.– Все остальные либо больше, либо 
4.– Сегодня на нашем КВНе разыгрываются 

одна путевка в финал, один пиджак роди-
тельского комитета и миллионы ничего не 
подозревающих телезрителей.

– Ведь КВН сегодня – это лотерея. В эфир 
проходит 5 шуток из 36.

– А КВН завтра – это прямая трансляция 
(вынос телефона) и прямой телефон, по 
которому нас поправят, если мы скажем что-
нибудь не то.

– И уже если сейчас организаторы и участ-
ники КВН готовят друг друга к сюрпризам 
прямого эфира.

– В этом лототроне собрано что?
Все: Что?
Л: Шутки, неизвестные организаторам.
Все: А-а-а!
Л :  А л е к с а н д р  В а с и л ь е в и ч ,  н е 

возражаете?
– Номер 25 (игра с лототроном).
– Миллионер Морган-мл. возвратил назад 

партию советских станков. Не нравится, 
господа империалисты.

Все: Ап!
– Номер 6 (звучит «Березка», девочки 

пошли с платочками).
– Поднимает голову молодой советский  

стриптиз (звонок телефона).
– Так. Хорошо. Ничего такого не будет. 
Л: Извините, номер 9.
– В противовес тлетворному влиянию 

западного стриптиза известная артистка Катя 
Иванова на эстраде под музыку одевается.

Все: Ап!
– Номер 15 (заходит милиционер).
М: Новосибирск, это ваша шутка: «Создание 

совместных предприятий с западными 
фирмами – кратчайший путь к неизбежному 
краху капитализма»?

Все: Ап!

М: Чтобы я ее на этой сцене не слышал.
– Номер 20.
– Социализм есть советская власть плюс 

электрификация всей страны.
– Советская власть есть, электрификация 

есть, плюсов не хватает. (Все смотрят на 
телефон и ждут звонка. Его нет.)

Все: Ап! (Звонит звонок, игра).
– Сказали, что говорить это можно, но 

радоваться нечему. (Шарик изо рта.)
– Номер 13.
– Хорошая традиция – кошка на новоселье. 

(Веревка со стулом, появление Кисы.)
– Ипполит Матвеевич, Вы как отец русской 

демократии, как считаете, за что бороться 
советской молодежи?

– За разделение.
– Или за совмещение советской и партийной 

власти?
К: Я думаю, торг здесь неуместен.
Все: Браво, Киса!
Л: И. М., не хотите ли попытать счастья?
(Киса лезет в лототрон,  достает и 

надкусывает яблоко.)
Л: Номер 24. Подарок новым соседям – 

днепропетровцам. 
– Традиционный украинский шмат сала с 

горилкой. (Выход и дарение.)
(Киса крадется к стулу, вскрывает, сует 

руку, кричит «Есть!», вытаскивает шар.)
Л: Киса, а как вы думаете, на какие деньги 

построен наш дворец?
(Киса кричит.)
Звучит песня:
Не плачьте, Киса, и мы не плачем, 
Мы выступаем в популярной передаче. 
Сокровища свои оставьте на конец,
Мы все ухлопали в прекрасный наш 

дворец.
В державе идут перемены,
Прописку сменил КВН.
Белеет дворец наш,
Такой здоровенный
На фоне жилищных проблем.

УЖ. 1988. № 26 (252). 30 авг.

КВН нового 
generation-pgeneration-p
Год 2001-й. КВН в НГУ реанимирован. 
Группой энтузиастов создан Кубок КВН 
НГУ. 

Первое место проведения – ДМ «Юность». 
Народ радуется, что появилось такое 
мероприятие. Формируются команды. Что-
то будет…Уже сыграно три сезона. Начался 
четвертый. Схема стандартная – фестиваль, 
четвертушки, полуфиналы и финал. 
Уже есть постоянные победители – 
«Полундра» (Глумклуб) – дважды, 
«Андреичи» (ММФ) и «Для тех, кто любит 
погорячее» (ЭФ) – совместные победители 
сезона 2004 г. И это только начало…

Шел 2005 год…

Первая игра Кубка КВН НГУ наделала 
много шума. Нахлынула волна критики, ор-
га  низаторы схватились за волосы, а «уни-
ве ровские» болельщики приуныли: пока в 
полуфиналах нет ни одной команды из НГУ. 
Второй четвертьфинал приободрил всех. 

Вновь четыре команды вышли на сцену 
(«Таких не берут в космонавты» из-за 
неподготовленности были перенесены на 
10 апреля) и показали себя во всей красе.

Пожалуй, единственным слабым местом 
игры оказалась разминка. До остроумных 
«Андреичей», которые и вдвоечом берут 
высший балл, командам еще как до неба 
пешком. Но визитка и «домашка» были 
сыграны на достойном уровне. 

«Коммунальная квартира» из НГАСУ в 
который раз радовала своей маленькой 
девочкой со смешным голосом, акробатичес-
кими трюками в визитке и яркой формой.

«Микс» с ГГФ показали многолюдность 
и креативность своей команды, но из-за 
разминки занял последнее место.

«По-другому» своим молодежным и ярким 
составом растопили жесткие сердца жюри 
и вырвались в полуфинал. А их песенку про 
Путина Елена Ерушина даже попросила 
выслать по «мылу».

Победителем игры стала команда факуль-
тета журналистики «Полный абзац». 
«Годзилла» с короткими руками, цИрковный 
хор, «Что? Где? Когда?» в квартире 
Александра Друзя пришлись по вкусу не 
только залу и жюри, но даже соперникам. 
Теперь в полуфинале как минимум играет 
одна команда из нашего «универа». Игра 
10 апреля покажет, будет ли еще кто-то 
составлять конкуренцию городу?

Гостями и одновременно гвоздями вечера 
стали гости уже из Высшей лиги команда 
«Максимум». Несмотря на то что в первой 
игре – Вышки – они заняли последнее мес-
то, весь материал, который они привезли, 
довел «академовского» зрителя до истери-
ки. В хорошем смысле этого слова. Ждем 
следующих игр и напоминаем, что ближай-
шее событие в области юмора – это тради-
ционный первоапрельский капустник КБРД.

1988 год. Новосибирцы едут покорять 
столицу. А именно, «кавээнщики» – 
Высшую лигу. Игра с ДнепрГУ. Сопер-
ники достойные. Вся Сибирь смотрит в 
голубые экраны ЦТ и ждет результа-
тов. Итак, «визитная карточка».

КВН: 
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Безопасность

Безопасность. О чем вы думаете, когда 
слышите это слово? О милиции или том, как 
самому защитить себя, свой дом, свою семью. 
А может быть о тех людях, которые каждый 
день охраняют порядок в студенческом 
городке и НГУ? О частном охранном агентстве 
«Драккар». 

В  п р е д д в е р и и  к р у г л о г о  с т о л а  п о 
сохранению порядка в университете и на 
прилегающих территориях, хотелось бы 
осветить деятельность тех, кто, собственно, и 
обеспечивает нашу с вами безопасность.

«Многие думают, что мы следим за 
поведением студентов и наказываем их за 
различные мало-мальские нарушения, но 
это совершенно не так», – говорит дежурный 
смены Владимир Николаевич Кардонов. 
– Мы существуем только для того, чтобы 
охранять студентов от преступников, которые 
часто промышляют в районе студенческого 
городка и НГУ». Действительно, для «гостей» 
из Бердска и Искитима Академгородок 
стал любимым «местом работы». Особенно 

областных преступников прельщают студенты: 
практически каждый из них имеет при себе 
деньги и телефон. Обычно хулиганы получают 
с одного студента как минимум мобильник. 
Вот таких «гастролеров» и ловят сотрудники 
«Драккара». Так, в феврале были задержаны 
и переданы милиции два несовершеннолетних 
грабителя,  промышлявших в студенческом 
городке. Их ежедневной выручкой были 
мобильные телефоны и деньги, отнятые 
у  студентов. Теперь они получат только 
одну награду – тюремное заключение. 
Это не единичный случай. В январе был 
задержан молодой человек, воровавший 
личные вещи из общежитий. Ранним 
утром он зашел в общежитие № 8. На 
входе бдительные охранники сразу взяли 
его на заметку. Когда он выходил, его 
остановили для проверки документов. Пока 
парень объяснял, придумывая на ходу, цель 
своего визита в столь ранний час, в холл 
спустилась одна из студенток и заявила, 
что у нее пропала дубленка. Оказалось что 

Евгений Иванов

Охранное предприятие «Драккар» 
находится по адресу: 
ул. Пирогова, 4. 
Tел. 39-71-14, 144-164.

преступник, воспользовавшись отсутствием 
людей в одной из комнат, вошел и выкинул 
одежду в окно, чтобы потом ее подобрать. 
И конечно, самым громким задержанием за 
последнее время стала поимка сотрудниками 
«Драккара» лжемилиционера, преступника-
рецидивиста, который тоже любил пожить за 
счет студентов.

Но грабежей много, а задержаний, как 
видно, не очень. Почему же так происходит? 
Сотрудники «Драккара» считают, что в 
этом отчасти виноваты сами студенты, 
которые не  желают  позаботиться  о 
собственной безопасности, тем самым 
поощряя преступников. «Частенько студенты 
действуют совершенно неправильно, – 
рассказывает Владимир Николаевич. – Видя 
подозрительных лиц, или не сообщают об этом, 
или сообщают уже тогда, когда их ограбят. Я, 
когда они сообщают, говорю: «У каждого из 
вас есть мобильные телефоны, позвоните 
нам, сами не уходите». А то прибежит к нам 
на базу и говорит: «Вот там, на углу, трое 
нас хотели ограбить». Мы собираемся, 
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Текущий месяц

Количество посторонних 
лиц задержанных 
ОП «Драккар» на 
территории студгородка 
 и доставленных в РУВД

Количество студентов 
задержанных 
сотрудниками 
РУВД Советского 
района

Количество студентов 
доставленных в 
медвытрезвитель

Количество студентов 
задержанных за 
нарушения правил 
проживания

Проведено 
разъяснительных бесед 
в дирекции студгородка

Сведения о задержанных на территории студгородка НГУ в 2004 г.

Январь 
 
14

9

3

17
 

8

Февраль 

13

12

—

19

16

Март 

22

12

3

23

15
 

Апрель 

19

11

—

21

12
 

Май
 
24

15

1

27

9

Июнь
 
22

12

4

25

7

Июль

14

11

8

19

8

Август

21

14

1

14

9

Сентябрь

8

13

4

44

17

Октябрь

31

15

2

39

15

Ноябрь

15

20

—

26

11

Декабрь

27

12

5

18

11

ИТОГО

230

156

31

292

138

идем туда, там, естественно, никого нет. 
Спрашиваю студентов: «Как они были 
одеты?» Отвечают: «Ну, как? Как все». Ну 
вот и попробуй преступников в студенческом 
городке найти. Конечно, иногда попадаются 
ребята толковые, которые вовремя сообщают, 
тогда мы задерживаем предполагаемых 
правонарушителей. Но такие случаи редки. 
Разумеется, без помощи самих студентов 
проблему безопасности не решить». 

Но не просто же так, из элементарной 
безответственности и лени студенты не идут на 
контакт с сотрудниками «Драккара»? Проблема 
заключается в том, что в студенческой среде 
из-за недостатка информации  бытует мнение: 
служба безопасности – это люди, которые 
контролируют студентов, наказывают их 
за любую провинность. На самом деле все 
совершенно иначе. Первоочередной задачей 
«Драккара» является защита студентов от 
преступников. Конечно, частенько охранникам 
приходится брать на себя воспитательные 
функции и посещать общежития, чтобы 

успокоить не в меру разгулявшихся 
в ночное время студентов. Но 
единственные  радикальные 
меры, которые применяются к 
н а р у ш и т е л я м  п о р я д к а ,  э т о 
административные взыскания, и 
то применяемые лишь в том случае, 

если студенты устроили драку или пьяный 
дебош. Обычно же охранники ограничиваются 
разъяснительной беседой. Несмотря на то, 
что студенты неохотно помогают «Драккару» 
охранять территорию студенческого городка, 
сотрудники службы безопасности надеются 
на их содействие. Например, предлагается 
создать добровольные студенческие дружины, 
которые бы ходили по городку и сообщали 
в «Драккар» о подозрительных лицах. 
Такое сотрудничество помогло бы поднять 
безопасность в районе НГУ на новый уровень. 
И это не просто надежды. В общежитии 
№ 5 и СУНЦ на протяжении длительного 
времени студенты помогают вахтерам 
поддерживать порядок и самостоятельно 
следят за выполнением правил проживания 
в общежитии. Благодаря этому сотрудникам 
«Драккара» стало намного легче задерживать 
преступников, орудующих в районе этих 
общежитий. 

 – наш выбор

Безопасный 
городок
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Почему выгодно быть «ботаником»

Их традиционно называют 
выскочками, «зауканами» или 
модным сегодня словом «ботаник». 
Тех, кто хорошо учится. Но 
именно они имеют возможность 
заработать благодаря хорошим 
или отличным академическим 
показателям. Ведь существуют 
разные способы получения 
денег. Один из них – участие во 
всевозможных стипендиальных 
программах, предлагаемых 
разными университетами мира, 
организациями, компаниями и т. д. 
Не обращайте внимания на зависть 
однокурсников. Грызть гранит науки 
с успехом – дело прибыльное. 

Шаг 1. Отличная сессия
Если вы серьёзно относитесь к учёбе и поставили себе цель добиться отличных оценок за 
сессию – вперёд. Первой наградой за неустанное сидение над учебниками и конспектами 
станет повышенная стипендия в следующем семестре. Пробовать свои силы надо. А если 
не получилось всё сдать на «отлично» – не убивайтесь. Стипендию всё равно приятно 
получать, а на все «пятёрки» всегда можно попробовать сдать и в следующем семестре. 
Не мешает также посещать занятия и выполнять текущие задания: когда тебя спросили 
о чем-то на семинаре, не выглядишь дураком, потому что всегда готов ответить.

Шаг 2. Именные стипендии
Студенты с отличными или хорошими академическими показателями имеют право по-
дать документы на конкурсы именных стипендий. Иногда  это делает деканат. Через пару 
месяцев вы обнаруживаете на своём банковском счёте лишние деньги. Конечно, сюрпри-
зы – вещь приятная. Поэтому отличникам на заметку: проверяйте счёт! 

Конкурсы могут проводиться как вузом, так и компаниями, организациями. Стоит 
внимательно изучать доски объявлений, сайты своего факультета и вуза. Например, 
деканат факультета журналистики регулярно информирует студентов обо всем новом. 
Обычно даются чёткие сроки, до которых нужно сдать определённый набор докумен-
тов. Например, копии листков зачётки, рекомендации, характеристики от научного ру-
ководителя, обоснование участия в конкурсе. 

Начинайте участвовать в конференциях, конкурсах и т. п. с 1-го курса – и тогда на стар-
ших курсах можно будет замахнуться на что-то очень большое, например на стипендии  
президента и правительства РФ. Страна будет вами гордиться!

Цитата 

«Обладающие знаниями от рождения 
стоят выше всех; обладающие знания-
ми благодаря учению следуют за ними; 
те, кто приступил к учению, оказав-
шись в затруднительном положении, 
следуют за ними; те, кто, оказавшись 
в затруднительном положении, не 
учится, стоит ниже всех среди народа» 

   Конфуций

Женские года – дело деликатное, 
но в самом «королевском»  
танце, бальном, уже которое 
десятилетие имя Анны Павловны 
Шестаковой гораздо  больше, чем 
просто авторитет. Скорее – марка, 
символ качества, высочайшего 
профессионализма, благородства 
традиций, тончайшей элеган-
тности… и личного бесконечного 
женского обаяния. Гордо, красиво 
она несет свои года, легко 
вскидывая  – лунным серпом 
– изогнутую бровь. Звонко цокая 
своими неизменно высокими 
каблуками, она идет по пути 
совершенства, ведя за собой 
очередное  поколение танцоров 
– новичков и мастеров. Если 
бы  существовали титулы 
– по заслугам человека, – то 
Александру Павловну Шестакову 
по справедливости можно было 
бы назвать «Королевой танца». 
Наши поздравления с юбилеем, 
Королева!

Поздравляем 
с юбилеем!

Шаг 3. Международные стипендиальные 
программы
Они бывают трёх видов: для студентов, для 
магистрантов и для аспирантов. Можно 
также найти что-то для работы над дипло-
мом. Есть краткосрочные программы – на 
месяц, полгода; есть на год или больше. Не 
во всех, но во многих требованиях к про-
граммам указано, что у соискателя должны 
быть хорошие или отличные академиче-
ские показатели. Это существенно повы-
шает шанс получить стипендию. Хорошие 
оценки показывают, что соискатель серьёз-
но относится к работе, поэтому его могут 
рассматривать и как перспективного буду-
щего сотрудника. В зависимости от того, 
какая конкретно программа вас интересу-
ет, по нужному предмету должна быть хо-
рошая оценка. Необходимо также знание 
иностранного языка – без этого сложно 
попасть в международную программу. Так 
что у вас появилась дополнительная моти-
вация потрудиться, если того требует ситу-
ация. Используйте возможность изучения 
иностранного языка в вузе на все 100%, 
будь то английский, немецкий, француз-
ский или китайский. Международных сти-
пендиальных программ множество, почти 
на любой вкус, язык и специальность.

Например, Немецкая служба акаде-
мических обменов (DAAD – Deutsche 
Akademische Austausch Dienst), которая 
давно проводит конкурсы в России, тре-
бует хороших знаний немецкого языка для 
участия в любой программе. Подробную 
информацию можно найти на сайтах http://
www.daad.ru и http://www.daad.de. 

Британский совет, основанный в 1934 г. 
для развития международного сотрудни-
чества в сфере образования, также предла-
гает много интересных программ. В 1940 г. 
был выпущен королевский Устав, закре-
пивший финансирование организации из 
государственного бюджета. Британский 
совет чётко формулирует свои цели. Среди 
них на первые места ставятся организация 
обучающих программ для студентов, про-
фессиональных стажировок, изучения ан-
глийского языка, знакомство с британской 
культурой. В частности, в Новосибирске 
уже год открыто отделение Британского 
совета, где можно получать бесплатные 
консультации по интересующим вас во-
просам. Очень информативны сайты http://
www/educationuk.ru и http://www.britco-
un.org. 

Это лишь некоторые примеры. При вы-
боре стипендиальной программы важно 
ясно представлять себе свои цели и жела-
ния. Лучше начинать поиск в начале учеб-
ного года. К этому времени обычно появ-
ляется обновлённая информация. Кроме 
того, у вас будет достаточно времени, что-
бы выяснить все детали и собрать докумен-
ты. Полезным источником может также 
стать сайт http://www.student.ru, на кото-
ром есть разделы об учёбе за рубежом.

А ещё знаете, почему выгодно хорошо 
учиться? Потому что вы не будете тратить 
нервы по поводу долгов, несданных зачё-
тов, а сохраните спокойное состояние. Ведь 
жизнью нужно наслаждаться, а это гораз-
до проще сделать, когда есть душевная гар-
мония.

Евгения Коптюг
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Весенняя капель
В спорткомплексе НГУ 6 марта прошел седьмой фестиваль фит-

нес-аэробики «Весенняя капель», посвященный 60-летию со дня 
победы в Великой Отечественной войне. 

Традиция приглашать на подобные мероприятия коман-
ды из других городов Сибирского региона сложилась давно. 
Новосибирск стал своеобразным центром проведения разных 
спортивных встреч: матчей, соревнований, фестивалей. По сло-
вам Ольги Манеевой, исполнительного директора прошедшего 
фестиваля, «важно не собрать как можно больше участников, а 
заинтересовать инструкторов в создании элитных команд, шоу-
групп, которые смогли бы принимать участие в такого рода со-
ревнованиях. Важно также поднимать уровень мастерства наших 
спортсменов и делиться опытом». Действительно, за последние 
годы профессионализм новосибирских команд заметно вырос. 

В этом году в фестивале участвовало 25 сильнейших команд 
из Новосибирска, Рубцовска, Томска, Красноярска и Барнаула. 
Количество участников доходило до 260 человек. В номерах уча-
ствовало одновременно до 20 человек. Весь день зрителями были 
полностью заполнены балкон и нижняя смотровая площадка 
спортзала, где проходили соревнования. Это говорит о популяр-
ности фестиваля среди молодежи. Немалую роль играет и то об-
стоятельство, что вход на праздник был абсолютно свободным в 
течение всего дня. Все желающие могли увидеть энергию и кра-
соту, воплощенные в танце. Великолепные постановки, интерес-
ные находки, зажигательная музыка, яркие костюмы доставили 
немало удовольствия каждому пришедшему. Зал был украшен 
гирляндами из воздушных шаров, за что спасибо фирме «Мир 
чудес», которая уже не первый раз помогает эффектно оформить 
место проведения «Капели». 

Как и раньше, фестиваль состоял из двух отделений, дливших-
ся с раннего утра и до позднего вечера: отборочный тур и гала-

концерт (финал). Команды соревновались в разных направлени-
ях: начиная с классической аэробики и заканчивая восточными 
танцами. Здесь были композиции в стиле хип-хопа, стрип-денса, 
фанки-джаза, стилизованной хореографии, постановки со спор-
тивным оборудованием и многое другое. Группа О. П. Манеевой 
представила номер в новом направлении general gymnastic – это 
сочетание художественной гимнастики, аэробики и танца.

После отборочного тура в финал прошли 5 инструкторов (из 11 
участвовавших) и 12 команд, которые далее боролись за звание 
лауреатов или дипломантов. Всем остальным вручены поощри-
тельные призы: кубки, грамоты каждому члену команды, а самым 
маленьким участникам – мягкие игрушки. За щедрые подарки 
организаторы благодарят генерального спонсора «Весенней ка-
пели-2005» сеть спортивно-оздоровительных клубов Remix, ко-
торая, кроме всего прочего, помогла накрыть фуршетные столы 
для приглашенных на гала-концерт почетных гостей – ветеранов 
Великой Отечественной войны. Их поздравили и конкурсанты, 
и организаторы. Они с удовольствием посмотрели выступления 
команд, пообщались. Гостей и участников радушно поприветство-
вал и директор спорткомплекса НГУ В. Д. Рева.

Лучшими командами были единогласно признаны сборная ко-
манда НГУ (тренер О. П. Манеева) с композициями «Бразильский 
степ», «Хава-нагила», «Джаз-степ», «General gymnastic», команды 
клубов «Юпитер», «Пятый элемент», «Калита» (СибАГС), «mc2», 
команды «Хайтек» и «Ритм» из Красноярска и фитнес-команда из 
Томского государственного архитектурно-строительного универ-
ситета. Лучшими инструкторами года стали в этот раз Екатерина 
Решетникова («Юпитер»), Сазыкова Олеся («Калита») и Потапов 
Алексей («mc2»). 

Все присутствовавшие на празднике получили огромное ко-
личество положительной энергии и хороший заряд бодрости, но 
пришло время попрощаться еще на год, до следующей весны. А 
сейчас команда Ольги Манеевой собирается на открытый чемпи-
онат Красноярского края по аэробике. Желаем удачи и готовимся 
к «Весенней капели-2006»!

 Ольга Лантюхова 

Венгрия  и Россия объЭДИНЕны общей идеей
«Здравствуйте, меня зовут Эдина Добос. 
Мне 22 года. И я приехала из Венгрии, 
чтобы работать в компании, занимающейся 
грузоперевозками… – нерешительно по-
русски стажерка начала знакомство со 
студентами НГУ. – А можно дальше по-
английски?»

И более уверенно Эдина рассказала о цели 
своего приезда в Россию.

Почему именно Россия?
Это первый вопрос, который задают 

Эдине. 
При выборе страны огромное значение 

имеет знание языка. Оказывается, с 15 лет 
Эдина изучает русский. Так что одной из 
причин ее приезда является продолжение 
изучения русского языка. Естественно, у нее 
сейчас возникают проблемы с общением. 
«Мне приходится очень внимательно слушать 
тех, кто говорит со мной. Но если я что-то не 
понимаю, то мне объясняют как-нибудь по-
другому», – рассказала Эдина. 

Кроме того, она хочет получить опыт 
работы в логистической компании. 

«А еще я хочу сходить на русский балет», 
– призналась стажерка. 

Впечатления от России
«Россия и Венгрия были советскими социалис-
тическими республиками. Я ожидала, что най-
ду некоторые сходства. И я оказалась права. 
Я считаю, что Россия сейчас европейская 
страна». Тем не менее Эдине приходится ло-
мать стереотипы. Она считала, что в России 
будет очень холодно и ей все время придется 
пить водку.

Несмотря на то что Эдина приехала в  Но-
во    си бирск, когда погода «радовала»нас 
тридцатиградусными морозами, ее это не 
испугало. «Мне очень понравился Академ-
городок. Наверное, здесь очень красиво 
вес ной и летом». 

О стажировке
Значительную роль в проведении стажировки 
сыграла Международная студенческая ас со-
циация AIESEC. Благодаря усилиям локальных 
ко ми тетов в Венгрии и НГУ Эдина прибыла в 
Новосибирск. Не обошлось без проблем, в 
основном связанных с заполнением различных 
документов, прохождением регистрации. «Но 
я старалась не обращать внимания  на это, 
зная, что мне реально может дать стажи-
ровка». Эдина ни разу не пожалела, что 
учас  тво вала в программе стажировок. «Это 

прекрасный шанс для молодых специалистов 
получить международный опыт, поехав в дру-
гую страну. И я не понимаю, почему так мало 
людей решаются уехать». 

Помимо опыта работы, Эдина учится  жить не-
за висимо от своих родителей, а также ре шать 
проблемы самостоятельно  или  при по мо щи 
студентов AIESEC НГУ. «Они  ставят  перед 
со бой определенные цели, чтобы  при носить 
пользу людям вокруг. Кроме  того,  они  более 
от крыты в общении, терпимы к другим  культу-
рам и людям из других стран». На  студентах 
AIESEC НГУ лежит большая  ответствен-
ность за стажера. Недостаточно просто  най -
ти ему квартиру, показать место  рабо-
ты  и  ближай шие магазины. Необходимо 
помочь человеку из другой страны адапти-
роваться к российским условиям жизни, 
познакомить с особенностями русского мен-
та ли тета. «Они часто делают мне подарки, го-
то вят сюрпризы. Мы часто собираемся  вмес-
те».  По словам Эдины, студенты AIESEC НГУ 
почти ничем не отличаются от студентов AIE-
SEC из Венгрии: «Они работают на одну идею, 
у них общие цели, что и объединяет их». 

И даже после окончания стажировки обще-
ние со стажерами продолжается. Это является 
доказательством того, что одна маленькая, но 
значительная цель достигнута.  

Катя Песчанская AIESEC НГУ
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Математическая поездка в Польшу

Математическое общество Польской ака-
демии наук совместно Европейским мате-
матическим обществом организовывали 
Международную конференцию «Анализ 
на метрических пространствах с мерой», 
которая проведена с 15 по 23 июля 2004 г. 
в Математическом центре им. С. Банаха в 
Бедлево, Польша. Центр им. С. Банаха соз-
дан Математическим обществом Польской 
академии наук специально для проведения 
конференций, посвященных различным 
проблемам современной математики. Здесь 
часто проходят научные дискуссии, сюда 
приезжают ученые для совместной работы. 
Со времени основания более 2 тыс. матема-
тиков со всего мира побывали в Бедлево.

Один из основателей центра – известный 
польский акад. Б. Боярский. Он сам и мно-
гие его ученики (P. Hajlasz, T. Iwaniec) при-
езжали в новосибирский Академгородок 
н а  конф е р е н ц и и ,  о рг а н и з ов а н н ы е 
Институтом математики им. С. Л Собо-
лева СО РАН. 

Интерес к математическому анализу про-
явился у меня на лекциях профессора С. К. 
Водопьянова. Я выбрала специализацию на 
кафедре математического анализа. Моим 
руководителем стал С. К. Водопьянов. 
Оказалось, что методы доказательств мно-
гих известных результатов в евклидовом 
пространстве, о которых рассказывали 
нам на лекциях по математическому ана-
лизу, имеют перспективу для применения 
в других ситуациях. В частности, извест-
ные в геометрической теории меры фор-
мулы площади и коплощади я установила 
для отображений, принимающих значения 
в произвольном и в спрямляемом метри-
ческом пространстве, т. е. представимом 
в виде счетного набора поверхностей. Эти 
исследования относятся к новому интен-
сивно развиваемому в последнее время на-
правлению – геометрической теории меры 
на метрических структурах. В рамках этого 
направления возникают новые проблемы, 
например: каковы должны быть необхо-
димые и достаточные условия на произ-
вольное метрическое пространство, чтобы 
можно было применять формулу коплоща-
ди? Следует отметить, что в евклидовом 
пространстве этот вопрос решается три-
виально вместе с доказательством форму-
лы коплощади. Однако на  метрических 
пространствах решение этой проблемы 
необходимо. И оно потребовало изобре-
тения новых методов исследований и до-
казательств. В ходе решения данной задачи 
были получены новые интересные резуль-
таты, которые можно рассматривать как 

Призыв

Студентка 4-го курса ММФ НГУ

Мария Карманова

Уважаемые студенты!

Если Вам время от времени приходится 
выступать на различных конференциях, 
то просто необходимо рассказать об 
этом всему университету. Нарпимер, 
если довелось выступать на интересной 
конференции, то смело можете приходить 
в пресс-службу НГУ или приносить нам 
материалы о поездке. 

Страна должна знать своих героев!

Кафедра общей социологии 
экономического факультета объявляет 
конкурс на замещение вакантных  
должностей:

доцент – 1,

старший преподаватель – 1,

ассистент – 1.

Гуманитарный факультет объявляет 
конкурс на замещение вакантных 
должностей:

кафедра древних языков

доцент – 1;

кафедра языков и фольклора народов 
Сибири

старший преподаватель – 1; 

кафедра литературы XIX–XX вв.

старший преподаватель – 1;

кафедра истории культуры

старший преподаватель – 2,

ассистент – 2.

Экономический факультет объявляет 
конкурс на замещение вакантных 
должностей:

кафедра финансов и кредита

зав. кафедрой – 1;

кафедра экономической теории

зав. кафедрой – 1.
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метрические аналоги известных в анали-
зе теорем о ранге и о неявной функции. 
Сформулированная выше проблема была 
недавно решена: оказалось, что спрямляе-
мость метрического пространства является 
не только достаточным, но и необходимым 
условием для справедливости формулы ко-
площади. Этот результат является новым 
и носит законченный характер.

Полученным мной новым результатам и 
был посвящен мой доклад на конференции 
в Бедлево. Он  вызвал интерес у присут-
ствующих, и после доклада в течение всей 
конференции многие участники часто об-
суждали со мной различные аспекты моего 
сообщения. Мне было очень интересно об-
суждать свои достижения и слушать докла-
ды ученых, приехавших на конференцию 
со всего мира, узнавать о новых перспек-
тивных направлениях, которые представи-
ли другие участники конференции, об их 
задачах, результатах и о дальнейшей ра-
боте. Я узнала и о некоторых открытых, 
пока не разрешенных вопросах, актуаль-
ных в анализе на метрических простран-
ствах и, в частности, в геометрической те-

ории меры. 
Нельзя не упомянуть, что на конферен-

ции выступали сотрудники Института 
математики им. С. Л. Соболева СО РАН 
С. К. Водопьянов, А. А. Егоров, Д. В. 
Исангулова и М. В. Коробков. Их доклады 
имели огромный успех; многими участни-
ками была особо отмечена новизна как ре-
зультатов, так и методов их получения. 

Отмечу, что в Бедлево приехали моло-
дые специалисты со всего мира. Их участие 
стало возможным благодаря поддержке не-
скольких фондов. Автор статьи благода-
рит оргкомитет конференции (B. Bojarski, 
P. Hajlasz, G. Lysik, O. Martio) за блестящее 
проведение мероприятия и приглашение, а 
Unesco – за материальную поддержку.  

Мое участие в конференции стало воз-
можным благодаря усилиям руководства 
механико-математического факультета и 
отдела по научной работе НГУ, направлен-
ным на получение студентами профессио-
нальных знаний. Автор выражает благодар-
ность С. С. Гончарову и  Г. Ю. Шведенкову 
за оказанную поддержку.  
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Этот день мы 
приближали 
как могли…

К 60-летию со дня победы в Великой Отечественной войне

Она прошла все… она смогла все
Анисью Нефедовну Синицыну смело 
можно назвать  женщиной-героиней. 
Пройдя всю войну, она вернулась в родной 
Курган. К тому времени родители Анисьи 
Нефедовны погибли, и она осталась за 
старшую у трех своих младших сестер и 
брата. Голод, бедность, лишения, которые 
пришлось им пережить, не отняли у Анисьи 
Нефедовны желания жить, стремиться к 
лучшему и сражаться, но уже не за Родину, 
а за счастье своих близких.

В НГУ Анисья Нефедовна работала с 
пер вых дней его создания: вахтером, 
кастеляншей в общежитии № 3, а затем 
в архиве университета. Словом, была 
мастером на все руки.

– В каком возрасте Вы ушли на фронт?

– В июне, 22-го, мне было 18 лет. Когда 
началась война, решила сразу, что пойду 
добровольцем куда угодно. А вообще, я 
училась тогда в педагогическом институте.

– А кем Вам приходилось работать на 
фронте?

– Я очень хотела быть шофером… Посмот-
рели на меня сначала косо, но потом я 
прош ла отбор, и меня все-таки взяли! На 
войне хорошо работает закон: не хочешь – 
заставят, не можешь – научат! Так что мне 
пришлось за все военное и послевоенное 
время освоить множество профессий: 
и шофера, и завскладом на аэродроме, 
и учителя, и работника в строительном 
тресте, и многие-многие другие. 

– Какое событие на войне запомнилось 
более всего?

– Много было и грустного, и страшного, 
но очень запомнился мне случай с одной 
из моих приятельниц. Работала я тогда 
завскладом на аэродроме, и одной 
из моих обязанностей была организация 
дежурств на пограничном посту. И 
вот однажды ночью слышу, часовой (в тот 
вечер это была девушка) кричит: «Идут!» И 
стреляет в воздух, чтобы поднять тревогу. 
Все сбежались на крик и посмотрели на 
предполагаемых «врагов». Оказалось, что 
неподалеку от границы две лошади мирно и 
тихо щипали траву, а часовая их просто не 
разглядела. С тех пор все в гарнизоне стали 
называть ее «кобылий снайпер».

– А что в годы войны для вас было 
самым тяжелым?

– Для меня все было нормальным. 
Единствен ное, что иногда очень мешало, 
это страх… И даже не за себя, а за тех, кто 
рядом. А остальное все можно пережить… 
только бы жить!!!

Механико-математический факультет объявляет 
конкурс на замещение вакантных должностей:
кафедра высшей математики
профессор – 1;
кафедра вычислительной математики 
профессор – 1, 
доцент – 2;
кафедра вычислительных систем
доцент – 1;
кафедра геометрии и топологии
доцент – 1, 
ассистент – 1;
кафедра гидродинамики
доцент – 1;
кафедра дискретной математики и информатики
профессор – 1;
кафедра дифференциальных уравнений
профессор – 3,
доцент – 1;
кафедра математических методов геофизики
доцент – 1;
кафедра математического моделирования
доцент – 3;
кафедра прикладной математики
профессор – 3,
доцент – 1,
ассистент – 1;
кафедра программирования
доцент – 4;
кафедра теоретической кибернетики
профессор – 1,
доцент – 2;
кафедра теоретической механики
ст. преподаватель – 1;
кафедра теории функций
профессор – 3.

Факультет иностранных языков объявляет конкурс 
на замещение вакантных должностей:
кафедра иностранных языков
заведующий кафедрой, кандидат наук доцент – 1;
старший преподаватель – 1,5 ставки.
кафедра английской филологии
заведующий кафедрой кандидат наук доцент – 1;
доцент – 3 ставки;
старший преподаватель (совместитель) 
– 0,5 ставки.
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Решетников Александр Алексеевич

Мы стали лучше…
Александр Алексеевич ушел на войну 
добровольцем в 1941 г. Служил на Ленин-
град ском фронте. За время войны 
Александр Алексеевич прошел множество 
испытаний, связанных не только с непосред-
ственным участием в боевых действиях, 
но и с передачей важной политической 
информации. 

–  Какой день войны запомнился Вам 
более всего?

– Самое тяжелое воспоминание войны 
– нелепая смерть товарища. Наш взвод 
как-то получил задание, для выполнения 
которого необходимо было преодолеть 
заминированную местность. Саперы 
предупредили, что, для того чтобы остаться 
в живых, нужно идти шаг в шаг, не ступая 
ни влево, ни вправо. Молодой санитар 
нашего взвода шел в середине строя, и не 
знаю, то ли он оступился, то ли забылся 
и наступил не на ту колею… и на наших 
глазах он подорвался на мине. До сих пор 
я вспоминаю эту ужасную картину, которая 
стала для меня воплощением самого 
страшного на войне.

– А что в годы  войны было самым 
сложным и трудным?

– Самым сложным было преодоление 
постоянного чувства голода. Горячую 
кухню привозили (самое частое) 3–4 раза 
в неделю, а остальное время если мы 
питались, то сухим пайком. К тому же из-
за отсутствия витаминов многие из нас 
страдали куриной слепотой – болезнью, 
когда к вечеру солдаты практически теряли 
зрение, что в условиях войны особенно 
опасно.

Ну, а самым страшным на войне оставалось 
то, что практически каждый день на твоих 
глазах погибали боевые товарищи, 
с которыми ты пережил множество 
счастливых и грустных минут.

– Война Вас как-то изменила?

– Не знаю… Не думаю. Даже если что-то 
изменилось, то, как ни странно, не в худшую 
сторону, а скорее в лучшую. После войны 
на такие качества, как уважение к людям, 
сострадание, желание помочь и поддержать  
я стал обращать больше внимания.  

После войны некоторое время Александр 
Алексеевич работал директором средней 
школы, а в нашем университете до 1976 г. 
занимал должность проректора по быту. 

До 2000 г. Александр Алексеевич не 
обращался к врачам и только после долгих 
уговоров близких прошел обследование. 
Оказалось, что в послевоенное время 
после перенесенных ранений Александр 
Алексеевич трудился, будучи инвалидом II 
группы.

Синицына Анисья Нефедовна
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Три вечера на «Острове»
В студии «Начало» (Красный проспект, 
76) 25–27 февраля прошла необычная акция 
– «театральный десант» университетского 
коллектива синтез-театра «Остров» с новыми 
спектаклями – из теплых стен alma  mater на 
территорию Новосибирска. Предприятие, 
поначалу представлявшееся рискованным, 
оправдалось полностью. Маленький чудесный 
зал в самом сердце города стал местом 
решительного успеха для «Острова». И 
если в первый день в зале наблюдались 
свободные места, в последующие дни 
ситуация изменилась самым лестным для 
театра образом! Зрители сидели где только 
могли. И даже там, где не могли. Примерно 
в том же режиме играли в теснейшем 
окружении актеры. Их экстремальные условия 
вдохновляли и подстегивали еще больше. 

Описывать спектакли «Острова»  невоз-
можно – слишком многогранное и яркое явле-
ние. Отмечу особо атмосферу представлений. 
Мощная энергетика, открытость, блеск, 
умопомрачительная скорость, невероятная 
актерская органика. Возможно, уникальность 
этого театра – в его универсальности.  Эти  
актеры могут все, и каждый по-своему 
раскрыт и очень умело подан! 

Оторваться от этой красоты невозможно, 
пусть даже и не всегда согласен с идеями 
постановок. Зарядив взрывным весельем, 
смехом и радостью спектакли, режиссер 
«пробрасывает» драматические моменты, 
проговаривает их скороговоркой. И иногда 
заходит еще дальше, просто смеясь, 
издеваясь над страданием героев, прячась за 
ироничностью жанра «сказки для взрослых». 
Противореча себе, скажу, что сказки очень 
хороши, а актерская  игра в них – просто 

чудо. Актеры театра представили три пьесы 
своего руководителя Валерия Стефаниева: 
«Про упрямую Дженни и мистера Смерть», 
«Украденное сердце», «Жизнь в кредит». 
Последняя пьеса  была представлена на двух 
международных фестивалях и переведена на 
немецкий и английский языки. Стефаниев 
сам вышел в ней в компании с Родякиным и 
Татарниковым и вновь продемонстрировал 
ювелирную актерскую технику. Он странным 
образом притягивал внимание даже в 
моменты полной неподвижности. 

Другое дело труппа. Почти у каждого  есть 
свой «коронный выход». Трогательная 
Дженни и орущая Америкена в исполнении 
Яны Жандаровой смешны по-особому, 
агрессивно обаятельны и очень женственны. 
Удивительно, что разбивающий зрительские 
сердца, романтичный Данила Татарников  в 
театре всего полгода. А Макс Родякин, звезда 
всех трех вечеров, играет в «Острове» чуть 
больше года. Красавица Эльвира Николенко 
выросла в первую актрису театра с уникальной 
техникой, она абсолютно неожиданна, как и 
все персонажи, представшие в ее исполнении. 
Но самое главное достоинство театра – нет 
пустых лиц, каждое осмысленно, прекрасно. 
Как это достигнуто – неизвестно, потому что 
большинство из этих лиц новые в «Острове»! 
В «Острове» жизнь бьет ключом: в разгаре 
съемки первого видеоспектакля, подготовка 
к фестивалю «Малая академия». Надеюсь, 
что творческие вечера этого чудесного 
коллектива станут традицией не только в 
Академгородке. Как обитатель Красного 
проспекта, я в этом очень заинтересован!

Игорь Родин-Марич

Эпатаж в Новосибирске

Периодически наблюдая КВН-движение 
по телевидению, прихожу к мнению: тухнет 
движение. Вообще, эра поистине смешного 
КВНа прошла. Ну изжило себя это явление, 
аналогов которому нет нигде в мире. То, что 
раньше КВН был фантастическим, доказали 
легенды и просто смешные люди из команд 
Санкт-Петербурга и «Уездный город» из 
Челябинска. Здесь с КВН-движением все в 
порядке. Оно точно имеет динамику.

Лена Килина 

Здравствуйте. В том году меня отчислили 
из университета за неуспеваемость. 
Потом я восстановился и сейчас учусь на 
3-м курсе. Вопрос: могут ли меня забрать 
в армию, если я поступил на военную 
кафедру при университете?

При отчислении за академическую 
неуспеваемость право на предоставление 
отсрочки от призыва на военную 
службу было вами утрачено. Согласно 
действующему законодательству, 
прохождение обучения на военной кафедре 
не является основанием освобождения от 
призыва.

Суть в следующем: приобрел в магазине 
«Евросеть» сотовый телефон (не для 
себя, для девушки, без ее присутствия). 
Но, к сожалению, он ей не понравился. На 
следующий день вместе идем в магазин, 
мол, так и так, не нравится, верните 
деньги или давайте подберем что-нибудь 
другое. На это сотрудники магазина  
ответили: «ТЕЛЕФОН не относит ся к 
категории товаров, которые можно 
вернуть...» Так что купили и пользуй-
тесь, ничего не знаем. Прав ли продавец 
в данной ситуации? Заранее спасибо.

Согласно п.11 «Перечня технически 
сложных товаров надлежащего качества», 
утвержденного Постановлением 
Правительства Российской Федерации, 
от 19 января 1998 г. N 55, телефонные 
аппараты относятся к товарам, не 
подлежащим замене в случае, если 
указанный товар не подошел по форме, 
габаритам, фасону, расцветке, размеру или 
комплектации. Таким образом, предъявить 
требования о замене вы не вправе.

Вы можете задать интересующий 
вас вопрос или получить подробную 
консультацию, написав письмо по адресу: 
pravo-nsk@yandex.ru.  Наиболее интересные 
вопросы будут опубликованы в нашей 
газете.  

Межрегиональная общественная организация 
«Правовое общество» оказывает бесплатные 
юридические консультации по различным 
отраслям права.

Первомайском районе, и красивые местные 
девушки («думаем, что новосибирских 
девчонок нужно брать хитростью…»). Кстати, 
с последними ребята имели возможность 
пообщаться в разминке. Это был самый 
запоминающийся конкурс. Здесь нет 
заготовок, просто капитаны, смешные и 
обаятельные, носятся по залу, превращая 
невнятные слова зрителей в полноценные 
шутки («вставайте, позорьтесь»; « – Вас, как 
зовут?  Женя! – Сочувствую!»; «скажите, 
что делать, если животные из Красной 
книги съедают растения из Красной книги? 
– А вы краснокниговед?»). К «домашке» 
команды создали такую невероятную 
атмосферу, что уже каждый малейший 
жест вызывал хохот (особенно почему-то с 
задних рядов). Тему очертили сказочную, 
всем известные сказки зазвучали буквально 
по-новому. Как вам такая: «…Красная 
Шапочка идет к бабуле отнести пирожки и 
забрать пенсию» – или новая версия (правда, 
композиция старая) сказки «Двенадцать 
месяцев» под сакраментальным названием 
«ПОДСТАКАННИКИ». Действительно, как в 
сказке… Вокруг просто смех… 

Заявление концерта как суперКВН пол-
ностью оправдалось. Искрометные шутки 
стильных питерцев, остроумные «приколы» 
каламбурной команды «Уездный город» 
создавали необычайно теплую обстановку. 
А с чего все началось? Как ни странно, 
с шуток. Посетил нас Борис Ельцин в 
мастерском исполнении Виталия из Питера 
(«сейчас я увлекаюсь фотографией, только 
жена Наина спрятала ее куда-то…»). Потом 
и его приемник (капитан Питера Дмитрий 
Хрусталев) приветствовал зал, хотя были 
такие аплодисменты, что трудно сказать, кто 
кого приветствовал. Владимир Владимирович 
заявил, что скоро пришлет в Академгородок 
Наздратенко, который и вас (т. е. нас) будет 
«дратенко». А как выглядело бы обращение 
президента 1 января? «УЕ» предложил свой 
вариант ВВП в тапочках и милом синем 
халатике…

Самое приятное, что «кавээнщики» чувство-
вали публику и сам город. Доказательство 
тому – хор мальчиков-отличников из НГУ 
(«я лишь для тебя котенок… иди тогда, 
убирай за мной»), сказка про Дюймовочку, 
где действие заканчивается в криминальном 

Консультант


